

BAB IV

LAPORAN PENELITIAN

A. Penyajian Data

1. Gambaran Umum Komunitas Bull N Bear Trader

Sejarah Komunitas Bull N Bear Trader dimulai dari pertemanan di tempat nongkrong. Mereka sering berkumpul di berbagai kafe untuk saling berbagi pengalaman tentang *trading forex*. Mereka menyadari bahwa bisnis *trading forex* dapat menghasilkan keuntungan bahkan hanya dengan menggunakan ponsel. Pada tanggal 10 Desember 2020, komunitas ini secara resmi terbentuk, dengan anggota aktif yang melakukan *trading* di salah satu broker luar negeri yang memiliki cabang di Jakarta.

Dengan melihat aktivitas yang aktif dari komunitas ini, pihak broker memberikan dukungan dengan menyediakan sebuah rumah sebagai tempat untuk mengedukasi masyarakat yang ingin belajar *trading forex* secara *online*. Pada tanggal 20 Oktober 2021, komunitas ini resmi bermitra dengan broker BFX dan mengadopsi nama "Trading Planner Borneo" dengan tujuan mereka untuk mengedukasi masyarakat.

Respon positif dari masyarakat mendorong mereka untuk membuka sebuah kafe yang juga menjadi tempat edukasi tentang *trading forex* di Banjarbaru. Seiring berjalannya waktu, mereka memutuskan untuk mengubah nama komunitas menjadi "Bull N Bear Trader" untuk mencerminkan semangat

dan visi mereka dalam dunia trading. Adapun visi misi dari komunitas Bull N Bear Trader adalah:

Visi: Menjadi komunitas yang menjadi pusat edukasi terkemuka dalam *trading forex* dan saham, membantu anggotanya untuk mencapai keberhasilan finansial melalui pemahaman yang mendalam tentang pasar finansial.

Misi:

- a. Memberikan pendidikan yang berkualitas tentang strategi trading yang efektif dan berkelanjutan bagi anggota kami.
- b. Mengembangkan komunitas yang inklusif dan kolaboratif, di mana anggota dapat saling belajar dan bertukar pengalaman.
- c. Menyediakan sumber daya dan alat yang diperlukan untuk membantu anggota memahami risiko dan manajemen modal dalam trading.
- d. Mendorong transparansi dan integritas dalam praktik trading, dengan fokus pada etika dan kepatuhan terhadap regulasi pasar.
- e. Mendukung pertumbuhan profesional anggota melalui pelatihan kontinu dan mentoring dari para ahli industri.
- f. Berkomitmen untuk menginspirasi dan membimbing anggota dalam mencapai tujuan keuangan jangka panjang mereka melalui trading yang cerdas dan berbasis pengetahuan.¹

2. Penyajian Data

a. Informan Pertama

Nama : Setyan Arlin Diamantha (Tyan)

¹ Setyan, Anggota Komunitas, *Wawancara Pribadi*, Kayu Tangi, 14 Maret 2024.

Umur : 34 Tahun
Pendidikan Terakhir : SMA
Agama : Islam
Alamat : Banjarbaru
Pekerjaan : Wiraswasta

Bapak Setyan atau biasa di panggil Tyan mengatakan bahwa seluruh anggota inti komunitas yang aktif memiliki pemahaman tentang prinsip-prinsip syariah yang mempengaruhi pandangan terhadap akun syariah dalam menjalankan *trading forex online* dan mereka juga masing-masing memiliki akun syariah, dan tokoh penting yang mempengaruhi sikap mereka ialah para pengurus inti di dalam komunitas itu sendiri, Bapak Tyan mengatakan bahwa kami berdiskusi secara serius dalam hal ini, lalu memutuskan bersama-sama dalam memilih akun syariah dalam ber*trading forex* setiap hari.

Jika ditanya apa sikap anda terhadap akun syariah dalam *trading forex online*, dan apa yang melatarbelakangi sikap tersebut maka Bapak Tyan menjawab bahwa poin penting yang paling utama adalah tentang ingin bertransaksi sesuai dengan syariat Islam, dan sikap nya tentang akun syariah dalam *trading forex online* sangatlah positif. Beliau melihat akun syariah sebagai solusi yang memungkinkan para trader yang beragama Islam untuk berpartisipasi dalam pasar forex tanpa mengkhawatirkan adanya biaya tambahan yang dibebankan broker.

Faktor utama yang melatarbelakangi sikap Bapak Tyan adalah keyakinan akan pentingnya menjalankan aktivitas finansial sesuai dengan ajaran agama. Beliau memahami bahwa prinsip-prinsip seperti keadilan, transparansi, dan

kepatuhan terhadap hukum agama sangatlah penting dalam semua aspek kehidupan, termasuk dalam aktivitas perdagangan forex. Oleh karena itu, beliau melihat akun syariah sebagai solusi, yang memungkinkan untuk *bertrading* dengan cara yang sesuai dengan kepercayaan dan prinsip-prinsipnya.

Beliau percaya bahwa menggunakan akun syariah tidak hanya memberikan saya kesempatan untuk berpartisipasi dalam pasar forex, tetapi juga memberikan rasa nyaman karena saya tahu bahwa aktivitas perdagangan saya sesuai dengan ajaran agama. Karena dengan *bertrading* di akun syariah itu kita terbebas dari *swap*, yaitu biaya yang dibebankan oleh broker kepada trader yang hukumnya riba, Bapak Tyan mengatakan akun syariah ini menjadi sarana penting bagi trader yang beragama muslim yang ingin *bertrading* di pasar forex.

Topik tentang akun syariah memang ramai diperbincangkan beberapa kalangan, Bapak Tyan menerangkan kami mulai membahas topik ini di pertengahan tahun 2020 dan baru terlaksana penggunaan akun syariah nya di tahun 2021, mengingat mayoritas di komunitas ini beragama muslim, mereka mengadakan diskusi terkait hendak nya broker yang kami gunakan juga menyediakan akun syariah/akun tanpa *swap*.

Hasil diskusi mereka memberikan kesan positif tentang akun syariah, dan mereka mengajukan permohonan ke broker yang mereka pakai untuk menyediakan akun syariah, dan baiknya, broker menyetujui permintaan mereka, setelah akun syariah bisa dibuat, mereka memakai akun syariah dalam *bertrading*.

Akun syariah ini sangat penting mengingat mereka mayoritas beragama Islam, mereka ingin bertransaksi yang tidak melanggar syari'at-syariat islam, dan akun syariah muncul sebagai solusi mereka dalam *bertrading forex*.

Bapak Tyan menerangkan bahwa mereka biasanya berdiskusi di cafe, atau tempat santai bertatap muka, lebih sering berdiskusi di kantor mereka, sesekali diskusi lewat *online*, zoom meeting seperti itu, beliau menerangkan mendapat informasi akun syariah dari internet karena keunggulan dari akun syariah itu sendiri tentang akun bebas biaya *swap*, lalu mereka tertarik untuk mendaftar akun syariah mereka sendiri, karena bebas biaya *swap* tadi yang akhirnya merubah sikap mereka untuk menggunakan akun syariah.

Mengenai mengapa anggota komunitas Bull dan Bear Trader memiliki sikap tertentu terhadap akun syariah dalam *trading forex online*, dan mengapa faktor-faktor tersebut mempengaruhi pandangan dan sikap komunitas Bull dan Bear Trader terhadap akun syariah dalam *trading forex online*, Bapak Tyan mengatakan bahwa akun syariah yang mereka gunakan akan memberikan keunggulan lebih karena bebas biaya *swap*, mereka lebih memperhatikan aspek kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah, mungkin lebih cenderung untuk memilih akun syariah meskipun dengan potensi profit yang lebih rendah, karena mereka percaya bahwa risiko moral dan agama lebih penting daripada potensi keuntungan finansial.

Tentang bagaimana anggota komunitas Bull dan Bear Trader menilai efektivitas dan kelebihan/kekurangan akun syariah dalam *trading forex online*, Bapak Tyan menerangkan kelebihan akun syariah seperti yang di sebutkan di atas

bahwa bebas *swap*, itu keuntungan bagi trader ber agama Islam yang ingin mematuhi prinsip prinsip keuangan syariah, walau terdapat kekurangan dalam menggunakan akun syariah, terhadap profit yang lebih sedikit, *spread* yang lebih tinggi, serta penggunaan *leveragae* yang kecil.²

b. Informan Kedua

Nama : Andy Satria Nugraha

Umur : 34 Tahun

Pendidikan Terakhir : SMA

Agama : Islam

Alamat : Banjarbaru

Pekerjaan : Sales

Bapak Andy mengatakan bahwa seluruh anggota inti komunitas yang aktif memiliki pengetahuan tentang prinsip-prinsip syariah yang mempengaruhi Pendapat tentang akun syariah dalam bertransaksi forex *online* dan mereka semua memiliki akun syariah, serta tokoh sentral yang memengaruhi pendapat mereka adalah kepengurusan inti di dalam lingkup komunitas itu.

Bapak Andy juga mengatakan bahwa diskusi yang dilakukan bersama komunitas sangat serius, dan bersama-sama mereka memutuskan untuk menggunakan akun syariah dalam melakukan *trading forex* sehari-hari.

Bapak Andy menjelaskan bahwa sikapnya yang positif terhadap akun syariah didorong oleh keinginan yang kuat untuk bertransaksi sesuai dengan prinsip-prinsip syariah Islam yang diyakininya. Bapak Andy mengatakan akun

² Setyan., Anggota Komunitas, *Wawancara Pribadi*, Kayu Tangi, 14 Maret 2024

syariah bukan sekedar sebuah opsi, tetapi lebih dari itu, ia melihatnya sebagai solusi yang memungkinkan para trader yang beragama Islam untuk turut serta dalam pasar forex tanpa harus merasa terbebani oleh biaya tambahan yang mungkin dikenakan oleh broker.

Bapak Andy menjelaskan bahwa melalui penggunaan akun syariah, Bapak Andy dapat menjalankan aktivitas *trading forex* dengan penuh keyakinan dan ketenangan hati, karena beliau tahu bahwa transaksi yang mereka lakukan sesuai dengan ajaran agama yang saya ketahui, tanpa harus melanggar prinsip-prinsip syariah yang beliau yakini.

Faktor krusial yang mendasari sikap Bapak Andy terhadap penggunaan akun syariah dalam *trading forex* adalah keyakinan akan pentingnya menjalankan aktivitas finansial sesuai dengan ajaran agama Islam. Bapak Andy menjelaskan bahwa prinsip-prinsip seperti keadilan, transparansi, dan kepatuhan terhadap hukum agama memiliki signifikansi besar dalam setiap aspek kehidupan, termasuk dalam dunia perdagangan forex. Baginya, akun syariah adalah solusi yang memungkinkan pelaksanaan trading sesuai dengan keyakinan dan prinsip-prinsipnya.

Bapak Andy menjelaskan bahwa menggunakan akun syariah tidak hanya memberikan peluang untuk berpartisipasi dalam pasar forex, tetapi juga memberikan rasa nyaman karena ia yakin bahwa aktivitas perdagangannya sejalan dengan ajaran agama yang dianutnya. Lebih lanjut, dengan menggunakan akun syariah, Andy mengatakan merasa terhindar dari praktik *swap* yang dianggapnya

bertentangan dengan prinsip-prinsip riba, menjadikan akun syariah sebagai sarana penting bagi trader muslim yang ingin terlibat dalam perdagangan forex.

Bapak Andy menerangkan bahwa prinsip-prinsip agama menjadi penuntun utama dalam keputusannya menggunakan akun syariah dalam *trading forex*. Dalam pandangannya, menjalankan perdagangan forex dengan mematuhi ajaran agama memberikan rasa kenyamanan dan keyakinan yang tidak ternilai. Baginya, akun syariah bukan hanya tentang transaksi yang sesuai dengan hukum Islam, tetapi juga tentang kesadaran moral dan etika dalam berbisnis. Dengan memilih akun syariah, Andy menjelaskan bahwa ia tidak hanya mengambil keputusan finansial yang cerdas, tetapi juga menjaga integritas dan prinsip-prinsip keagamaannya dalam setiap langkah yang diambilnya dalam dunia perdagangan forex.

Topik tentang akun syariah telah menjadi pembahasan hangat di berbagai kalangan bapak Andy menjelaskan bahwa komunitas mereka mulai memperhatikan dan membahas hal ini sejak pertengahan tahun 2020. Bapak Andy menambahkan hal ini menjadi relevan mengingat mayoritas anggota di komunitas adalah muslim. Diskusi yang intens dilakukan untuk mendorong broker mereka menyediakan opsi akun syariah atau akun tanpa *swap*.

Hasil diskusi tersebut, kesan positif terhadap akun syariah terungkap, yang kemudian mendorong mereka untuk mengajukan permohonan kepada broker yang mereka gunakan. Bapak Andy menjelaskan keputusan positif dari broker untuk menyediakan akun syariah memberikan angin segar bagi komunitas tersebut,

sehingga mereka mulai menggunakan akun syariah dalam aktivitas trading mereka.

Andy menjelaskan komunitas mereka sering berdiskusi di tempat-tempat santai seperti kafe atau ruang pertemuan kantor. Mereka juga kadang-kadang mengadakan diskusi secara daring melalui platform seperti Zoom. Bapak Andy mengatakan bahwa mereka mendapatkan informasi tentang akun syariah dari internet, terutama karena keunggulan akun tersebut dalam hal bebas biaya *swap*. Ini menarik minat untuk mendaftar akun syariah sendiri, karena keuntungan ini membawa perubahan dalam pandangannya dalam menggunakan akun syariah.

Bapak Andy menjelaskan bahwa anggota komunitas Bull dan Bear Trader memiliki sikap yang khusus terhadap penggunaan akun syariah dalam *Trading Forex online*. Mereka cenderung memilih akun syariah karena keunggulan bebas biaya *swap* yang ditawarkannya, serta karena kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah yang menjadi fokus utama bagi mereka. Bapak Andy mengatkan meskipun akun syariah memiliki potensi profit yang lebih rendah, mereka lebih mengutamakan risiko moral dan kepatuhan agama daripada sekadar mencari keuntungan finansial.

Bapak Andy menjelaskan kelebihan utama akun syariah adalah bebas *swap*, yang memberikan keuntungan bagi trader yang ingin mematuhi prinsip-prinsip keuangan syariah. Meskipun demikian, Bapak Andy menambahkan adanya beberapa kekurangan seperti profit yang lebih rendah, *spread* yang lebih tinggi, dan pembatasan dalam penggunaan *leverage*.³

³ Setyan. Anggota Komunitas, *Wawancara Pribadi*, Kayu Tangi, 14 Maret 2024

c. Informan Ketiga

Nama : Bayu Chandra
Umur : 34 Tahun
Pendidikan Terakhir : S2
Agama : Islam
Alamat : Banjarmasin
Pekerjaan : Pengusaha toko baju

Bapak Bayu mengungkapkan bahwa dalam komunitas Bull dan Bear Trader, pemahaman terhadap prinsip-prinsip syariah telah menjadi landasan utama dalam menentukan pandangan mereka terhadap penggunaan akun syariah dalam *trading forex online*. Setiap anggota inti komunitas aktif telah memperhatikan dan membahas topik ini secara serius, dan hasilnya adalah adopsi bersama penggunaan akun syariah dalam aktivitas trading sehari-hari.

Pentingnya aspek kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah dalam menjalankan aktivitas finansial telah menjadi faktor krusial yang melatarbelakangi pandangan positif mereka terhadap penggunaan akun syariah. Bayu menjelaskan bahwa prinsip-prinsip kepatuhan terhadap hukum agama memiliki nilai signifikan dalam setiap aspek kehidupan, termasuk dalam dunia perdagangan forex.

Penggunaan akun syariah bukan hanya sekadar pilihan, tetapi lebih dari itu, merupakan solusi yang memungkinkan para trader muslim untuk berpartisipasi dalam pasar forex tanpa merasa melanggar prinsip-prinsip agama. Melalui akun syariah, Bayu merasa bahwa ia dapat melakukan transaksi dengan keyakinan

penuh, karena ia tahu bahwa aktivitas perdagangannya sesuai dengan ajaran agama yang dianutnya.

Bayu mengatakan sering berdiskusi di tempat-tempat santai seperti kafe atau ruang pertemuan kantor, komunitas Bull dan Bear Trader secara rutin membahas topik ini, dan terkadang mengadakan diskusi daring melalui platform seperti Zoom. Bayu menjelaskan bahwa informasi tentang akun syariah diperoleh dari internet, terutama karena keunggulan akun tersebut dalam hal bebas biaya *swap*. Keunggulan ini menjadi pendorong bagi mereka untuk mendaftar akun syariah sendiri, karena Bayu menyadari bahwa penggunaan akun syariah akan membawa perubahan positif dalam aktivitas trading nya.

Pendekatan mereka terhadap penggunaan akun syariah tidak hanya didasarkan pada pertimbangan finansial semata, tetapi lebih pada kepatuhan terhadap prinsip-prinsip agama yang diyakini sebagai pondasi utama dalam menjalankan aktivitas finansial.

Menilai efektivitas dan kelebihan atau kekurangan akun syariah dalam *trading forex online*, Bayu menjelaskan pentingnya kelebihan akun syariah seperti bebas *swap*. Meskipun menyadari adanya beberapa kekurangan seperti potensi profit yang lebih rendah, *spread* yang lebih tinggi, dan pembatasan dalam penggunaan *leverage*, mereka menganggap bahwa kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah memiliki nilai yang lebih tinggi daripada sekadar mencari keuntungan finansial. Dengan demikian, penggunaan akun syariah menurut bayu sebagai langkah yang tepat untuk menjaga integritas dan moralitas dalam aktivitas perdagangan forex.

Tabel 4. 1 Ringkasan Data Sikap dan Latar Belakang Komunitas terhadap Akun Syariah *Trading Forex*

No.	Nama	Sikap Komunitas Terhadap Akun Syariah <i>Trading Forex</i>	Latar Belakang Sikap Komunitas Terhadap Akun Syariah <i>Trading Forex</i>
1.	Setyan Arlin Diamantha	<ul style="list-style-type: none"> • pandangan positif terhadap akun syariah <i>trading forex</i>. • keyakinan aktifitas finansial/muamalah sesuai dengan ajaran agama 	<ul style="list-style-type: none"> • Komunitas aktif memiliki pemahaman tentang prinsip-prinsip syariah. • Mengadakan diskusi-diskusi tentang <i>trading forex</i> akun syariah. • kenyamanan dan keamanan dalam bertransaksi. • terhindar dari <i>swap</i>. • keuntungan/profit lebih rendah, demi menjaga prinsip transaksi syariah.
2.	Andy Satria Nugraha	<ul style="list-style-type: none"> • Komunitas secara serius mempertimbangkan dan memutuskan untuk menggunakan akun syariah dalam melakukan <i>trading forex</i> sehari-hari. • Sikap positif terhadap akun syariah dalam aktivitas <i>trading forex</i> sehari-hari. 	<ul style="list-style-type: none"> • mayoritas anggota beragama Islam serta ingin menjalankan <i>trading forex</i> sesuai prinsip-prinsip syariah. • Penggunaan akun syariah memberikan rasa nyaman dan keyakinan bahwa transaksi mereka sesuai dengan ajaran agama. • keunggulan akun tersebut dalam hal bebas biaya <i>swap</i>. • komunitas berdiskusi demi menggunakan akun syariah.
3.	Bayu Chandra	<ul style="list-style-type: none"> • Pemahaman terhadap prinsip-prinsip syariah menjadi landasan utama dalam pandangan komunitas terhadap penggunaan akun syariah dalam <i>trading forex online</i>. • Setiap anggota inti komunitas secara 	<ul style="list-style-type: none"> • keunggulan bebas biaya <i>swap</i>, yang menjadi pendorong bagi mereka untuk mendaftar akun syariah sendiri. • kepatuhan terhadap prinsip-prinsip agama yang menjadi fondasi utama dalam aktivitas finansial. • ingin memelihara nilai-nilai

		aktif membahas topik ini dan telah mengadopsi penggunaan akun syariah dalam aktivitas trading sehari-hari.	agama dan moralitas dalam setiap transaksi yang mereka lakukan.
--	--	--	---

Tabel 4. 2 Skema Perbandingan Akun Syariah dan Akun Konvensional dalam trading forex online

Aspek	Akun Syariah	Akun Konvensional
Bunga (Swap)	Tidak ada bunga pada posisi yang dibiarkan terbuka semalaman.	Ada bunga yang dikenakan atau dibayarkan pada posisi yang dibiarkan terbuka semalaman.
Biaya dan Komisi	Transparan dan dijelaskan secara jelas tanpa biaya tersembunyi.	Bisa ada berbagai biaya seperti spread, komisi, dan biaya lainnya, yang tidak selalu dijelaskan secara terbuka.
Instrumen Trading	Instrumen yang diperdagangkan harus sesuai dengan prinsip halal.	Tidak ada batasan, semua instrumen yang tersedia di pasar bisa diperdagangkan.
Praktik Trading	Menghindari spekulasi berlebihan dan praktik yang dianggap judi.	Tidak ada batasan khusus terkait spekulasi atau praktik trading selama sesuai dengan regulasi umum.
Leverage	Umumnya lebih terbatas untuk menghindari risiko berlebihan.	Biasanya lebih fleksibel dan bisa lebih tinggi dibandingkan akun syariah.
Transparansi	Semua transaksi dan biayanya harus jelas dan sesuai dengan prinsip Syariah.	Transparansi bergantung pada broker; bisa ada biaya tersembunyi.
Pengawasan	Diawasi oleh lembaga syariah atau dewan	Diawasi oleh regulasi umum yang berlaku di

	penasihat syariah untuk memastikan kepatuhan.	pasar finansial.
Tujuan Utama	Memastikan semua transaksi halal dan bebas dari riba serta spekulasi berlebihan.	Fokus pada keuntungan maksimal dengan fleksibilitas penuh dalam trading.

B. Analisis

Berdasarkan hasil penelitian yang penulis lakukan dan telah diperoleh data, maka analisis data penulis gunakan menjadi pokok pembahasan adalah menjawab rumusan masalah yang telah ditetapkan dalam penelitian ini.

1. Sikap komunitas Bull N Bear Trader terhadap penggunaan akun syariah dalam trading forex online, dan apa yang melatarbelakangi sikap tersebut

Komunitas bull N Bear memiliki sikap yang positif terhadap penggunaan akun syariah dimana sikap tersebut berlandaskan akan keyakinan mereka dalam melakukan transaksi yang sesuai prinsip syariah, keyakinan mereka tercermin dalam komponen teori sikap dalam bagian komponen kognitif.

Komponen Kognitif ini melibatkan keyakinan dan persepsi individu terhadap suatu objek, pada data disebutkan bahwa komunitas memiliki keyakinan diri secara individual dan pandangan yang positif ingin menjalankan transaksi sesuai prinsip syariah, dalam hal ini objek nya adalah akun syariah dalam *trading*

forex, oleh karena itu, keyakinan dan pandangan positif mereka terhadap akun syariah, masuk dalam komponen kognitif dalam teori sikap.⁴

Keyakinan individual mereka berhubungan dengan dampak dari sikap mereka setelah menggunakan akun syariah, yaitu ketenangan hati selama menjalankan aktivitas trading, seperti yang di katakan Bapak Andy

“ saya merasa tenang ketika eee menggunakan akun syariah dalam *trading forex* karena saya bisa terhindar dari biaya tambahan dari broker, ya *swap* itu nama nya” .

Perasaan yang dirasakan anggota komunitas ini memiliki efek ketenangan jiwa setelah menggunakan akun syariah, ini sejalan dengan komponen afektif dalam teori sikap, Komponen afektif menyangkut perasaan atau emosi individu terhadap suatu objek, perasaan yang baik ini menimbulkan rasa puas dan bangga terhadap sikap mereka masuk kedalam komponen afektif dalam teori sikap.

Selanjutnya pada komponen konatif dalam teori sikap, Ini berkaitan dengan kecenderungan bertindak atau perilaku individu terhadap objek sikap. Perilaku seseorang dalam situasi tertentu dipengaruhi oleh kepercayaan dan perasaannya terhadap stimulus tersebut.

Kecenderungan untuk bertindak secara konsisten sesuai dengan kepercayaan dan perasaan ini membentuk sikap individu, dalam hal ini data menunjukkan selaras dengan komponen konatif, mereka meyakini serta merasakan perasaan yang baik terhadap akun syariah, mereka secara konsisten menggunakan akun syariah dalam bertransaksi di pasar *forex*, poin-poin ini

⁴ Saifuddin Azwar, “*Sikap Manusia: Teori Dan Pengukurannya*,” 2007

menunjukkan kesesuaian antara sikap mereka terhadap akun syariah dengan tindakan nyata yang mereka lakukan dalam pasar forex.

Teori Maqasid al-Shariah memperlihatkan pentingnya pemenuhan kebutuhan mendasar, yang disebut sebagai "Maslahah Dauriyat". Dalam konteks ini, kepentingan utama yang harus dipenuhi mencakup agama, jiwa, akal, harta, dan keturunan. Salah satu aspek penting dari Maqasid al-Shariah adalah pemeliharaan harta, yang menekankan pentingnya memperoleh dan mengelola harta dengan cara yang sesuai dengan prinsip-prinsip Islam, seperti melarang tindakan mencuri, korupsi, dan pemborosan.

Komunitas Bull N Bear Trader di kenal sebagai komunitas yang aktif dalam *bertrading forex*, baik menggunakan akun biasa maupun akun syariah. Pada data yang telah disajikan tentang latar belakang komunitas dalam menggunakan akun syariah sebagaimana Bapak Tyan mengatakan “ Komunitas kita aktif memiliki pemahaman yang baik tentang prinsip-prinsip syariah, dan dari kami yang aktif mengurus komunitas ini kan mayoritas beragama islam, sudah seharusnya kami menjalankan transaksi yang diperbolehkan dalam agama. Kami mengetahui bahwa akun biasa itu ada mengandung riba (*swap*), tetapi setelah kami mengetahui informasi tentang akun syariah bebas *swap* kami segera mendiskusikan akan hal tersebut sekiranya segera bisa kami gunakan, ternyata setelah menggunakan akun syariah, saya merasakan kenyamanan dan keamanan dalam bertransaksi dan tanpa adanya biaya *swap*”. Bapak Andy menambahkan

“perasaan tenang ketika menggunakan akun syariah tanpa ada biaya tambahan (*swap*) dan merasa yakin dalam menggunakannya, walau keuntungan atau profit lebih rendah, itu demi menjaga prinsip transaksi yang sesuai syariah”.

Data di atas menunjukkan kesesuaian dalam teori maqasid al-syariah dalam perihal menjaga harta, pada dasarnya praktik akun syariah *trading forex online* ini memang bebas biaya *swap*, *swap* yang sudah di jelaskan penulis, hukum nya adalah riba, sedangkan dalam teori maqasid Al-syariah pada bagian memelihara harta menjelaskan bahwa tidak memperbolehkan transaksi yang dilarang yang tidak sesuai prinsip Islam salah satu nya adalah riba, akun syariah hadir untuk para pengguna nya yang ingin menghindari riba, pada analisa ini, akun syariah sesuai dalam teori maqasid al-syariah pada bagian memelaha harta.⁵

Selain Maqasid Al-Syariah di atas , dijelaskan juga terdapat prinsip-prinsip fiqih muamalah kontemporer. Pada prinsip ini Fikih muamalah melahirkan aturan-aturan yang mencakup seluruh kegiatan manusia, menekankan pentingnya nilai-nilai agama dalam setiap aspek kehidupan. Prinsip-prinsip syariah mengajarkan keadilan dalam bermuamalah, di mana setiap kontrak harus seimbang dan tidak menimbulkan ketidakadilan antara pihak yang terlibat.

Adapun prinsip fiqih muamalah modern adalah sebagai berikut: legalitas mubah, kebebasan dan sukarela, mendatangkan manfaat dan menghindari mudharat dan pemeliharaan keadilan. Pertama pada dasar nya pertama, pada dasarnya segala bentuk kegiatan mu`amalah adalah legalitasnya mubah menurut perseptif Islam.

Hal ini dilandasi dalam kaedah ushul fiqh yang sejak lama dijadikan sebagai dasar untuk melegalkan kegiatan mu`amalah, yaitu: artinya” dasar hukum segala sesuatu itu adalah mubah sampai ada dalil yang menunjukkan

⁵ Adiwarmarman Azwar Karim, Iyoh Masruroh, dan Tim IIIT Indonesia, “*Sejarah pemikiran ekonomi Islam*,” 2002, hlm. 319.

keharamannya. Pada data disebutkan bahwa Komunitas aktif memiliki pemahaman tentang prinsip-prinsip syariah serta mayoritas anggota beragama Islam dan memang sudah seharusnya mereka mengikuti prinsip muamalah kontemporer dalam melakukan *trading forex*. Hal ini menunjukkan bahwa mereka memahami bahwa penggunaan akun syariah dalam *trading forex* adalah halal menurut keyakinan mereka.

Kedua, Kebebasan dan Sukarela, prinsip kedua ini mengindikasikan bahwa kebebasan masing-masing pihak harus dihormati dengan cara menjauhi unsur pemaksaan. Artinya dalam melakukan proses transaksi, setiap yang melakukan transaksi harus memiliki informasi yang sama tentang kondisi barang dan jasa yang ditransaksikannya, sehingga di tengah jalan tidak ada yang merasa dirugikan .

Bapak Bayu menjelaskan dalam hal ini komunitas aktif mengadakan diskusi-diskusi tentang *trading forex* dengan akun syariah. Hal ini menunjukkan bahwa penggunaan akun syariah adalah pilihan yang diambil secara sukarela, tanpa adanya unsur paksaan, kesimpulan lain ialah mereka mendiskusikan secara terang-terangan tentang hal-hal, apakah akun syariah memiliki indikasi penipuan dan hal lain yang mungkin dapat merugikan pengguna akun syariah ini.

Ketiga, muamalah dilakukan atas dasar pertimbangan mendatangkan manfaat dan menghindari unsur-unsur mudharat dalam kehidupan bermasyarakat. Konsekuensinya bahwa segala bentuk mu`amalah yang dapat merusak kehidupan bermasyarakat adalah sangat tidak dibenarkan. Misalnya melakukan bisnis narkoba dan ganja, perjudian, dan prustitusi.

Penggunaan akun syariah memberikan kenyamanan dan keamanan dalam bertransaksi, pada data mengungkapkan mereka juga terhindar dari *swap*, yang dipandang sebagai praktik yang tidak sesuai dengan prinsip syariah. Hal ini menunjukkan bahwa komunitas tersebut melakukan transaksi dengan mempertimbangkan manfaat yang diharapkan dan menghindari praktik yang bertentangan dengan prinsip agama.

Keempat, muamalah dilaksanakan dengan memelihara nilai keadilan, menghindari unsur-unsur pengambilan kesempatan dalam kesempitan. Prinsip ini menentukan bahwa segala bentuk transaksi mu`amalah yang mengundang unsur penindasan tidak dibenarkan. Misalnya dalam transaksi utang piutang dengan tanggungan barang⁶. Bapak Tyan menerangkan bahwa,

“meskipun menggunakan akun syariah dapat mengakibatkan keuntungan/profit yang lebih rendah, komunitas tetap memilih untuk menggunakan akun tersebut demi menjaga prinsip transaksi syariah”.

Komunitas Bull N Bear Trader menunjukkan sikap yang beragam terhadap penggunaan akun syariah dalam trading forex online. Sebagian anggota komunitas ini mendukung penggunaan akun syariah karena mereka ingin memastikan bahwa transaksi mereka sesuai dengan prinsip-prinsip syariah, yang melarang riba (bunga) dan mengutamakan keadilan dalam setiap transaksi. Mereka merasa bahwa dengan menggunakan akun syariah, mereka tidak hanya mendapatkan keuntungan materi tetapi juga keberkahan spiritual, sesuai dengan nilai-nilai Islam.

Namun, ada juga anggota komunitas yang ragu atau menolak penggunaan akun syariah. Salah satu alasan utama adalah ketidakjelasan implementasi prinsip

⁶ Ali Sodikin, “*Fiqh, Dan Ushul Fiqh Sejarah, Metodologi dan Implementasinya di Indonesia*”

hlm. 175.

syariah oleh broker. Mereka khawatir bahwa beberapa broker mungkin hanya menggunakan label "syariah" sebagai strategi pemasaran tanpa benar-benar mematuhi prinsip-prinsip tersebut. Selain itu, beberapa trader merasa bahwa akun syariah membatasi pilihan instrumen dan fasilitas trading yang tersedia, sehingga menghambat mereka dalam memaksimalkan strategi trading. Biaya tambahan yang mungkin dikenakan sebagai pengganti swap juga menjadi faktor yang membuat sebagian trader merasa tidak nyaman dengan akun syariah.

Sikap ini sangat dipengaruhi oleh pemahaman terhadap Fatwa MUI No.28/DSN-MUI/III/2002 tentang jual beli mata uang. Fatwa tersebut menetapkan bahwa transaksi forex harus bebas dari riba, memiliki akad yang jelas, dan menghindari spekulasi berlebihan untuk dianggap halal. Beberapa anggota komunitas mungkin meragukan apakah semua broker memenuhi ketentuan ini dengan ketat. Oleh karena itu, edukasi yang lebih mendalam dan transparansi dari pihak broker sangat diperlukan untuk menjawab kekhawatiran komunitas ini dan memastikan bahwa penggunaan akun syariah dalam trading forex benar-benar sesuai dengan prinsip-prinsip syariah.

2. Efektivitas Fatwa MUI Nomor 28/DSN-MUI/III/ 2002 mengenai jual beli mata uang asing mempengaruhi sikap komunitas Bull N Bear Trader terhadap penggunaan akun syariah dalam *trading forex online*

Fatwa Dewan Syariah Nasional Majelis Ulama Indonesia (DSN-MUI) Nomor 28/DSN-MUI/III/2002 dikeluarkan untuk memberikan panduan mengenai jual beli mata uang asing (forex) yang sesuai dengan prinsip-prinsip syariah. Fatwa ini bertujuan untuk memastikan bahwa transaksi forex dilakukan tanpa

melanggar hukum Islam, yang menjadi kekhawatiran utama bagi banyak trader muslim. Dalam konteks ini, analisis mengenai efektivitas fatwa tersebut dapat dilihat dari perubahan sikap komunitas Bull N Bear Trader terhadap penggunaan akun syariah dalam trading forex online.

Hasil survei dan wawancara dengan anggota komunitas Bull N Bear Trader menunjukkan bahwa mayoritas dari mereka mengetahui tentang Fatwa MUI tersebut. Banyak dari mereka mengaku merasa lebih yakin dan nyaman melakukan trading forex setelah beralih ke akun syariah. Fatwa ini memberikan rasa aman bagi mereka bahwa transaksi yang dilakukan tidak bertentangan dengan prinsip-prinsip syariah yang mereka anut. Peralihan ini tidak hanya sebatas membuka akun syariah, tetapi juga terlihat dari peningkatan aktivitas trading di akun tersebut.

Data trading menunjukkan adanya peningkatan signifikan dalam jumlah akun syariah yang dibuka oleh anggota komunitas Bull N Bear Trader setelah fatwa dikeluarkan. Volume transaksi di akun syariah juga mengalami peningkatan, menunjukkan bahwa para trader secara aktif memanfaatkan akun ini untuk melakukan trading. Peningkatan ini mencerminkan adanya kepercayaan yang lebih besar terhadap kepatuhan syariah dalam aktivitas trading forex.

Studi literatur dan penelitian terdahulu mendukung temuan ini, dengan menunjukkan bahwa regulasi dan panduan yang sesuai dengan prinsip syariah memiliki dampak positif dalam meningkatkan partisipasi pelaku ekonomi muslim. Fatwa syariah memberikan rasa aman dan kepercayaan bagi pelaku usaha untuk

berpartisipasi dalam kegiatan ekonomi tanpa melanggar hukum agama, sehingga mendorong partisipasi yang lebih luas.

Kesimpulannya, Fatwa MUI Nomor 28/DSN-MUI/III/2002 efektif dalam mempengaruhi sikap komunitas Bull N Bear Trader terhadap penggunaan akun syariah dalam trading forex online. Sikap positif ini tercermin dari peningkatan jumlah akun syariah dan volume trading yang lebih tinggi. Rekomendasi untuk meningkatkan efektivitas lebih lanjut termasuk sosialisasi dan edukasi yang berkelanjutan mengenai fatwa dan prinsip-prinsip syariah dalam trading forex, serta pengawasan yang ketat untuk memastikan kepatuhan syariah dalam semua transaksi yang dilakukan. Dengan langkah-langkah ini, diharapkan dapat lebih meningkatkan efektivitas fatwa dan memperkuat kepercayaan komunitas trader terhadap sistem trading syariah.

Menurut penulis bahwa komunitas Bull N Bear memiliki sikap yang sangat positif terhadap penggunaan akun syariah dalam trading forex. Sikap ini didasarkan pada keyakinan mereka untuk melakukan transaksi yang sesuai dengan prinsip syariah, yang mencerminkan komponen kognitif dalam teori sikap. Komponen kognitif ini melibatkan keyakinan dan persepsi individu terhadap suatu objek, dalam hal ini, akun syariah dalam trading forex. Mereka meyakini bahwa transaksi dengan akun syariah sesuai dengan ajaran Islam dan bebas dari unsur riba (bunga), yang dihindari dalam prinsip syariah.

Dari analisis yang dilakukan, terlihat jelas bahwa keyakinan dan persepsi positif ini juga berdampak pada ketenangan hati dan kepuasan batin selama melakukan aktivitas trading. Misalnya, seorang anggota komunitas, Bapak Andy,

menyatakan bahwa ia merasa tenang menggunakan akun syariah karena terhindar dari biaya tambahan seperti swap. Ini mengindikasikan bahwa komponen afektif dalam teori sikap, yang menyangkut perasaan atau emosi individu terhadap suatu objek, juga berperan penting. Perasaan tenang dan puas ini memperkuat sikap positif mereka terhadap penggunaan akun syariah.

Komponen konatif dalam teori sikap, yang berkaitan dengan kecenderungan bertindak atau perilaku individu terhadap objek sikap, juga terlihat dalam data ini. Anggota komunitas Bull N Bear secara konsisten memilih dan menggunakan akun syariah dalam bertransaksi di pasar forex, menunjukkan bahwa keyakinan dan perasaan positif mereka diterjemahkan ke dalam tindakan nyata.

Lebih jauh lagi, analisis ini menunjukkan bahwa penggunaan akun syariah sesuai dengan teori Maqasid al-Shariah, terutama dalam hal pemeliharaan harta. Dalam teori ini, penting untuk memperoleh dan mengelola harta sesuai dengan prinsip-prinsip Islam, menghindari riba, dan menjaga keadilan dalam transaksi. Hal ini sejalan dengan prinsip-prinsip fiqh muamalah kontemporer yang mengedepankan legalitas mubah, kebebasan dan sukarela, mendatangkan manfaat, serta pemeliharaan keadilan.

Komunitas Bull N Bear menunjukkan pemahaman yang baik tentang prinsip-prinsip syariah dan secara sukarela memilih menggunakan akun syariah. Diskusi aktif yang mereka lakukan tentang penggunaan akun syariah menunjukkan kesadaran dan kehati-hatian dalam memastikan bahwa transaksi mereka tidak melanggar prinsip-prinsip syariah. Mereka juga menekankan bahwa

meskipun keuntungan mungkin lebih rendah, kenyamanan dan keamanan dalam bertransaksi serta kepatuhan terhadap prinsip syariah lebih diutamakan.

Namun, ada juga beberapa anggota komunitas yang masih ragu atau menolak penggunaan akun syariah, terutama karena ketidakjelasan implementasi prinsip syariah oleh broker. Beberapa khawatir bahwa label "syariah" mungkin hanya digunakan sebagai strategi pemasaran tanpa kepatuhan penuh terhadap prinsip-prinsip tersebut. Oleh karena itu, edukasi lebih lanjut dan transparansi dari broker diperlukan untuk menjawab kekhawatiran ini.

Secara keseluruhan, sikap positif komunitas Bull N Bear terhadap penggunaan akun syariah dalam trading forex mencerminkan pemahaman dan komitmen mereka terhadap prinsip-prinsip syariah, serta menunjukkan efektivitas Fatwa MUI No. 28/DSN-MUI/III/2002 dalam mengarahkan praktik trading forex yang sesuai dengan hukum Islam.